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Навстречу выборам
I Близится день выборов в на
родные суды Российской Феде
рации. Избиратели готовятся от
дать свои голоса за кандида. 
гов в народные судьи и народ
ные заседатели.

Работа в народных судах—  
дело величайшей государствен
ной важности, так как советский 
суд, активно борясь за- соблю. 
йше социалистической закон- 
гости, выражает высокие прин

ципы социалистического демо
кратизма. Кандидатами в на
родные заседатели от нашего 
коллектива выдвинуты уважа. 
•рсые работники: Верес.
Кв Н. И., Саваровский И. А., 
Светлова Г. И. и др. .

Партийная организация, го. 
Ьговясь к выборам, развернула 
■ольшую агитационно-массовую 
■аботу. Содержательно прохо. 
|я т  массовые мероприятия в 
агитпунктах главного корпуса 
и нового клуба (зав, агитпунк. 
гаии тт. Фальков и Степанов). 
Часто встречаются со своими

избирателями агитаторы Про- 
гащук, Сидоров (МФ), Смертин, 
Бизенков (ФТФ) Петри (ЭМФ) 
и многие другие,

В то же время некоторые 
агитаторы проводят свою рабо. 
ту формально, плохо агитируют 
за кандидатов в народные 
судьи и народные заседатели.

Недостаточную требователь
ность предъявляют к агитато. 
рам комсомольские бюро кур. 
сов и факультетов.

В оставшиеся дни необходи
мо усилить агитационно.массо- 
вую работу и обратить 
серьезное внимание на орга
низационно-техническую под
готовку к выборам — проверку 
списков избирателей, оборудо
вание помещений, где будет 
проходить голосование.

Выборы у нас проходят 
обычно как большой всенарод
ный праздник. Надо все сде
лать для того, чтобы выборы 
15 декабря прошли организо
ванно, при высокой активности 
избирателей.
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В борьбе за мир 
и социализм

9 декабря состоялось обще, 
институтское партийное собра. 
яие, посвященное итогам сове
щаний представителей комму
нистических и рабочих партий 
ь г. Москве.

С докладом выступил секре
тарь Томского обкома КПСС 
гов. Лукьяненок Н. В.
[ Докладчик отметил, что в 
связи с задачами, поставленны
ми Декларацией и Манифестом 
'мира, партийная организация 
института должна усилить 
идеологическую и политико- 
воспитательную работу среди 

[всего коллектива и, в особен
ности, среди студенчества.

Выступивший в прениях 
;тов. Клементьев Е. Д. (кафед
ра философии) подчеркнул, что 
в своей повседневной педагоги
ческой деятельности мы долж
ны довести до каждого студен
та содержание Декларации и 
Манифеста мира и не до
пускать элементов догматизма 
в преподавании общественных 
наук.

Профессор К. В. Радугин, 
[ побывавший с делегацией си.

биряков в Чехословакии, при
вел яркие примеры дружеского 
отношения чехов и словаков 
к советскому народу. Он 
показал, что дружба народов 
социалистического лагеря де
лает его еще более сплочен
ным, монолитным.

«Неодолимым, как океан, яв. 
ляется наш лагерь социализ
ма», — сказа'л К. В. Радугин.

Тов. Белимов И. Т. (кафедра 
истории КПСС), говоря об ог
ромном значении Декларации и 
Манифеста мира, отметил, что 
сейчас идет «вырождение им
периализма по всем линиям», 
что Советский Союз демонстри
рует превосходство социалисти
ческой системы по всем на
правлениям политической, хо
зяйственной и культурной жиз. 
ни.

Все участники собрания одо
брили Декларацию и Манифест 
мира и выразили желание еще 
лучшей работой и учебой под
держивать честь и славу нашей 
партии, нашего народа, нашей 
Родины,

В. А. ВОСКРЕСЕНСКИЙ.

Товарищи,  выдв ину тые  
кандидатами в народные 

заседатели

П. Н. Ткаченко — сотрудни
ца кафедры гидрогеологии,

М. И, Шибанов — электро-* 
монтер института.

В. Ф. Вилькон — учебный 
мастер.

Н. Г. Орехова — препаратор 
ЭТО.

Н. В. Костриков — инженер , 
по технике безопасности,

Г. И. Светлова — зав. пра-! 
чечной.

У. Ф. Васева — бухгалтер, j
Л. И. Соглаева — библиоте-1

Л. А. Державин — лаборант 
кафедры разработки пластовых 
месторождений.

В. А. Козлова — лаборант 
кафедры политэкономии.

Н. И. Береснев — лаборант 
кафедры начертательной гео
метрии,

В. И. Коряков — старший 
преподаватель горного факуль
тета.

И. А. Саваровский —лабо
карь, рант.

15 декабря—все на выборы 
в народные суды!

V  Я

На избирательных
При институте организованы 

агитпункты. Здесь много газет 
и журналов, можно просмот
реть телевизионную передачу, 
прослушать лекцию или беседу.

Агитпункт по Кирова, 2, на
ходится в женском общежитии. 
Здесь каждый день можно ви
деть много девушек. Одни из 
них с увлечением рассматрива
ют свежие журналы, другие 
(снимок справа вверху) пришли 
провериться в списках избира
телей.

Много забот в эти предвы
борные дни у Тамары Хмель и 
Галины Хмельницкой, студен
ток механического факультета 
(снимок в центре). Им поруче
но большое дело. Они — аги
таторы.

На днях состоялась встреча 
избирателей с кандидатом в 
народные судьи И. Е. Карасе
вым. На снимке внизу тов. Ка
расев выступает перед избира. 
телями.

Фотомонтаж В. Казанцева.

наши кандидаты
В. В. Л ебедева

Лебедева Вера Владимировна 
родилась в 1922 году в семье 
служащего. В 1941 году Вера 
Владимировна окончила сред
нюю школу и по 1945 год рабо

дидатом в народные, судьи _ по 
избирательному округу № 3 
Кировского района.

И. Е. Карасев
Карасев Иван Евсеевич ро

дился в 1929 году в семье ра
бочих, В 1953 году он окончил

В агитпунктах
Состоялась встреча избирате

л ей  с кандидатами в народные 
судьи тт. Лебедевой В. В. и 
Карасевым И. Е.

V
Тов. Петров прочел для из

бирателей лекцию «Советский 
суд — суд самый демократиче
ский в мире».

После лекции избиратели 
просмотрели кинокартину «Сол. 
нечный камень».

V
В клубе главного корпуса 

ТПИ состоялась встреча изби
рателей с депутатами райсовета 
т.т. Бортниковым и Градобое
вой.

V
Выпущена стенгазета «Голос 

избирателей» (проспект Киро. 
ва, 2).

V
Лектором Перегудовым про

читана для избирателей лекция 
на тему: «Межконтинентальная 
баллистическая ракета и искус
ственные спутники Земли».

V
На собрании избирателей бы. 

ли заслушаны отчеты депутатов 
райсовета т.т. Шорниковой и 
Васильева. Собрание прошло 
оживленно.

V
Отмечается хорошая работа 

агитаторов И. Логунова, Ц. Би. 
зенкова, В. Станиславова.

тала в гор, Кемерово счетным 
работником.

По окончании курсов адвока
тов тов. Лебедева В. В. семь 
лет' работала адвокатом в гор. 
Ленинок.Кузнецком, В 1955 
году она окончила заочно Ново, 
сибирский юридический инсти
тут.

В настоящее время В. В. Ле
бедева работает в гор. Томске 
в облавтотресте. На работе она 
зарекомендовала себя как до
бросовестный и инициативный 
товарищ.

Коллектив завода режущих 
инструментов выдвинул Лебе
деву Веру Владимировну кан

Томский государственный уни
верситет и стал работать реви, 
зором отдела судов в Управде, 
нии юстиции по Томской об
ласти.

В 1954 году тов. Карасев 
И. Е. был избран народным су
дьей 2-го участка Кировского 
района, где и работает в насто
ящее время.

Коллективы электромехани
ческого завода и Томского госу
дарственного университета вы
двинули кандидатом в народные 
судьи тов. Карасева Ивана Ев
сеевича по избирательному ок
ругу № 2 Кировского района 
г. Томска.

П, Н. Ткаченко
Прасковья Никифоровна Тка. 

ченко родилась в 1909 году в 
семье плотника. Окончила сред
нюю школу и курсы химиков- 
аналитиков, после чего 15 лет 
работала старшим лаборантом 
в Томском государственном 
университете.

В настоящее время тов. Тка. 
ченко работает в ТПИ на ка
федре гидрогеологии в научно, 
исследовательской химической 
лаборатории.

За свою трудовую деятель
ность П. Н. Ткаченко имела 
ряд поощрений.

Коллектив геологоразведоч. 
ного факультета Томского по
литехнического института вы
двинул тов. Ткаченко П. Н. 
кандидатом в народные заседа
тели суда.
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На теми воспитания

Воспитывать в труде
Вступая в пятое десятиле

тие. коллектив института 
должен работать лучше, чем 
вчера.

Будущее нашей страны, 
строящей новое коммунистиче
ское общество с невиданным до 
сих пор уровнем науки, техни
ки и культуры, зависит от то
го, какими знаниями будет 
вооружено и как будет воспи
тано подрастающее молодое 
поколение.

Приобретение знаний — мед
ленный процесс. Он требует 
терпения, упорства и любви к 
науке.

Любовь к труду является 
одним из главных элементов з 
образовании.

Целеустремленность в при
обретении знаний, настойчи
вость, плановость в работе, 
критическое освоение всего изу. 
чаемого материала — все эти 
качества должен выработать в 
себе каждый студент, если он 
хочет стать полноценным спе
циалистом.

Общественные организации 
института и деканаты должны 
культивировать сознательную 
трудовую дисциплину, вести 
упорную борьбу с лодырниче
ством, расхлябанностью и от
сутствием должного повседнев
ного темпа в работе студентов. 
На конкретных примерах необ
ходимо убедить их, что работа 
урывками в течение семестра 
отрицательно скажется на их 
будущей практической работе.

Необходимо добиваться че
стного, добросовестного отно

шения всех студентов к своим 
учебным обязанностям, воспи
тывать чувство коллективизма, 
стремление сделать свою груп
пу образцовой. Нужно, чтобы 
сами студенты в группе пове
ли решительную борьбу с раз
гильдяями, лодырями, нечест. 
ными людьми, бесполезно за
нимающими места в аудитори
ях, а с другой стороны — в 
трудную минуту оказали бы 
бескорыстную помощь нуждаю
щимся в ней. Такое чувство 
коллективизма всегда поможет 
группе стать передовой.

Содействуя развитию чувст
ва коллективизма и дружбы, 
необходиме бороться с ложным 
пониманием их. Бывают слу
чаи, когда один студент гото
вит другому чертеж, дает спи
сывать конспект работ и т. п. 
Такая «помощь» приносит 
только вред.

Некоторые студенты рас
сматривают свое пребывание в 
институте, как сугубо личное, 
частное дело, и противопостав. 
ляют свои личрые интересы 
государственным. Получая 
стипендию, они не считают 
своим долгом учиться на повы
шенные оценки. Такие факты 
не должны оставаться без вни
мания.

Необходимо приучить сту
дентов к мысли, что они жи
вут и работают для народа, 
что они не вправе противопо
ставлять свои личные интере
сы общественным интересам 
коллектива.

П. СМИРНОВ.
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ИНТЕРЕСНЫЕ ДОКЛАДЫ
Студенты горного 

факультета во время 
производственной прак
тики работали в 
различных угольных 
бассейнах страны. Соб. 
ран богатый материал. 
На юбилейную конфе
ренцию НСО вынесено 
26 докладов, охваты
вающих различные 
вопросы, связанные с 
вскрытием и эксплуата
цией угольных место, 
рождений. Мне хочется 
рассказать о двух из 
них.

Студент V курса 
А. Дуров выступил с 
докладом, посвящен
ным вопросу разработ

ки Маячного буро
угольного месторожде
ния Башкирии. В его 
работе подробно рас
сматриваются приме
няемые системы разгул, 
ботки, их достоинства 
и недостатки в услови
ях месторождения. 
Докладчиком экономи
чески обоснована и до
казана целесообраз
ность замены приме, 
няемой системы разра
ботки на комбиниро
ванную с переэкскава- 
цией пород вскрыши 
во внутренние отвалы 
Это будет возможно 
при дальнейшем выпо- 
лаживании угольной

залежи.
Внедрение этого 

предложения позволит 
снизить себестоимость 
тонны угля на 15 —- 
2 0  о/п .

Доклад, сделанный 
студентом IV курса 
Ю. Отц, вскрывает ре. 

j  зервы увеличения про.
]изводительности ком- 
j байна «Донбасс» в 
I условиях пласта Тол- 
| мачевского шахты им. 
j С. М. Кирова.

В результате нссле- 
| дования докладчиком 
i найдено несколько кон. 
\ кретных путей повы.
! шения производитель, 

ности труда и сниже

ния себестоимости тон
ны угля. В частности 
предлагаемая замена 
деревянного крепления 
лавы металлическим 
позволит снизить себе
стоимость тонны угля 
на 10— 12%. Кроме 
того, улучшается со
стояние кровли, так 
как частая посадка ла
вы препятствует накоп
лению горного давле
ния.

Оба доклада, полу
чившие высокую оцен. 
ку, рекомендованы на 
рассмотрение конкурс
ного жюри.
О. КОЛЕСНИЧЕНКО, 
член совета НСО ГФ.

ОНИ ЗА С Л УЖ И Л И  УВАЖЕНИЕ
В августе и сентяб

ре 1957 года на Ал. 
тайском тракторном за
воде студенты 414 и 
434-П групп механиче. 
ского факультета про
ходили производствен, 
ную технологическую 
практику.

Включившись в со
циалистическое сорев
нование в честь 40-й 
годовщины Октября, 
большинство студентов 
под руководством пре
подавателей Ф. А. 
Кельдюшева и Г. Л. 
Куфарева и инженер
но-технических работ
ников цехов и отделов 
завода хорошо освоили

технологический и про
изводственный процес
сы обработки деталей.

Производственную 
практику студенты 
проводили непосредст
венно у станков и аг
регатов в механических 
и термических цехах. 
Они добились высоких 
производственных ус. 
пехов, оказав посиль
ную помощь заводу в 
выполнении произвол, 
ственного плана.

Наряду о производ
ственной практикой 
студенты приняли уча
стие в культурных ме
роприятиях: были ор
ганизованы товарище

ские встречи по волей, 
болу, а руководитель 
практики ст. преподава
тель Ф. А. Кельдюшев 
прочел для инженеров 
завода ряд интересных 
лекций по вопросам са
мовоспламенения жид
ких топлив и пленоч
ного смесеобразования 
в дизелях.

За высокопроизводи
тельную работу и от
личное овладение тех. 
нологическим процес
сом обрабатываемых 
деталей студентам Г. 
Тугарникову, В. Богат, 
кову, Г. Воскобоеву, 
Ю. Куканову, Т. 
Стреж, В. Штромбер-

гер. Б. Тихонову, Б. 
j Чуеву, В. Бабыкину,

Г. Иванченко, А. Куш- > 
нер, Ю. Суетину, Ю. 
Кузнецову, 3. ' Горо- 
пашному объявлена 

; благодарность.
За умелое и повсе

дневное методическое и 
I организационное руко

водство технологиче. I 
ской и производствен." * 
ной практикой студен, 
тов старшие препода
ватели института Ф. А. 
Кельдюшев и Г. Ж  
Куфарев награждены 
Почетными грамо гами / 
завода.

КАРГОПОЛОВ,
директор завода.

В Читальном зале. Фотоэтюд В. Казанцева.

С П О Р Т

Первое лыжное соревнование
Морозный зимний день пер

вого декабрьского воскресенья.
Около 70 лыжников четырех 

курсов РТФ вышли на дистан
цию первых соревнований.

В программу соревнований 
были включены гонки на 5 и 
3 км и эстафеты 4X5 и 4X3.

Упорная борьба разгорелась 
, на дистанции эстафет. Доста
точно сказать, что первые два 

\ этапа лыжники закончили од- 
! повременно, и только шедший 
на 3-м этапе студент IV курса 
Г. Петелин сумел значительно 

| опередить остальных и обеспе- 
I чил победу своей команде..

У девушек острая борьба на. 
блюдалась до самого финиша. 
Эстафету выиграла команда II 
курса, опередившая команду IV 
курса на 15 сек.

На дистанции гонок победили 
В. Дмитриев (17 мин. 50 сек.) 
и Латкина (13 мин).

Команды IV и II курсов на
брали одинаковое количество 
очков. Но по условиям соревно
ваний победа присуждена 
команде II курса.

Следует отметить плохую 
подготовку команды I курса 
(секретарь бюро ВЛКСМ Ос- 
манкин, физорг курса Ланская).

А. АВРАМЕНКО.

В ноябрю текущего года при 
участии всего профессорского 
состава дирекцией и парткомом 
института была проведена про
верка состояния работы по под
готовке докторских диссертаций 
в институте.

С 1941 года в институте за
щитило докторские диссертации 
и было утверждено в ученой 
степени доктора наук более 
18 диссертантов, но одновре
менно выбыли из института по 
разным причинам 16 профессо
ров и докторов наук, так что 
количество профессоров в ин
ституте все последние годы ос
тается примерно на одном уров- [ 
не порядка 18 — 20 человек, j 
Контингент же студентов и пре- j 
подавателей в институте непре
рывно растет, открываются но
вые и новые кафедры и специ
альности. Если в 1941 году на 
одного профессора в институте 
приходилось 106 студентов и 
14 преподавателей, то в 1957 
году приходится уже 490 сту
дентов и более 33 преподава
телей.

Практика показывает, что 
институту не приходится рас
считывать на заполнение пусту. 
ющих вакансий профессоров и j 
заведующих кафедрами за счет ! 
докторов наук, поступающих в

О ПОДГОТОВКЕ ДОКТОРСКИХ 
ДИССЕРТАЦИЙ В ИНСТИТУТЕ

институт по конкурсу из других 
городов страны. За все послед
ние 15 лет на работу в инсти
тут из других вузов поступил 
только один доктор наук—про. 
фессор А. Г. Стромберг, тогда 
как примерно за этот же период 
времени защитили докторские 
диссертации 14 сотрудников 
нашего института.

Жизнь показывает, что и в 
ближайшем будущем нужно 
рассчитывать на пополнение 
профессорского состава инсти
тута в основном за счет сотруд
ников института, защитивших 
докторские диссертации. В этой 
связи следует подчеркнуть, что 
подготовка каждой докторской 
диссертации является не толь
ко личным делом диссертанта, 
но и общественным, в котором 
заинтересован весь коллектив 
института.

Деканы, заведующие кафед
рами, партийные и профсоюзные 
организации факультета при. 
званы оказывать всемерную 
поддержку и помощь активно

.работающим диссертантам. 
Контроль и оказание помощи 
диссертантам должны носить не 
периодический, а систематиче
ский характер.

В 1955 году были намечены 
и запротоколированы сроки за. 
вершения диссертаций и устра. 
йены многие препятствия, ме. 
шающие их завершению. С тех 
пор прошло 3 года, но положе. 
ние с подготовкой и защитой 
докторских диссертаций в це
лом по институту оказалось 
сейчас, в декабре 1957 года, 
почти точно таким же, каким 
оно было в январе 1955 года.

Главной причиной плохого 
состояния дел с подготовкой 
докторских диссертаций на фа. 
культетах является прежде 
всего недостаточная работа са
мих диссертантов, мало ис
пользующих богатые возможно, 
сти института, и отсутствие хо. 
рошего контроля за их рабо
той.

Для успешной работы над 
докторскими диссертациями 
диссертантам нужна активная

помощь всех звеньев нашего 
института. Особенно важную 
роль в этом отношении могут 

j  сыграть ученые советы фа.
1 культесгов, которые, к сожа

лению, пока еще очень мало 
или совсем не занимаются этим 
вопросом. Для ученых советов 
горного, электромеханического, 
физико.и радиотехнического 

| факультетов эта задача яв.
: ляется первостепенной, 
j Большое внимание работе 
1 диссертантов должны оказывать 
| заведующие соответствующими 
I кафедрами: они должны всегда 
быть в курсе состояния работы 
над диссертациями и в нужных 
случаях помогать диссертантам 
в получении оборудования для 
эксперимента, освобождении 
времени для исследовательской 
работы и т. д.

Кандидаты наук должны ак
тивнее работать над подготов
кой своих докторских диссерта
ций. Многим товарищам в тече
ние ближайшего года следует 
определить темы и направления

своих дальнейших исследова. 
ний.

В «Известиях» института на- ' 
до в первую очередь публико
вать материалы диссертацион
ных работ и использовать далее 
возможности размножения ра
бот на ротапринте.

Составлен, обсужден и при
нят новый план подготовки до
кторских диссертаций на период 
времени 1958 — 65 гг. Так, к 
1960 году запланировано под
готовить 22 докторские диссер
тации, а к 1965 году дополни
тельно еще 25.

В соответствии с планом до 
1960 года должны защищаться 
докторские диссертации: на
ГФ—6 диссертаций, на ГРФ 
ФТФ, РТФ и ХТФ — по 3 дис. 
сертации на МФ— 2, на ЭМФ и 
кафедрах общественных наук— 
по одной диссертации. К 1965 
году ГФ и ГРФ планируют за
щиту 11 диссертаций на каж
дом из этих факультетов, ФТФ 
и МФ — по 5 диссертаций.

Долг всей общественности 
института взять под неослаб
ный контроль работу над док
торскими диссертациями.

Доцент Н. БЕЛОГЛАЗОВ, 
начальник НИСа.

Редактор А. Г. БАКИРОВ.
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